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个性教育 B11

家校联合 携手同教
捷登教育将个性化融入教学的每个环节

“目前，中国
的学校教育还不
能完全的做到真
正个性化，而正
是因为如此，给
我们提供了很大
的发展空间。”上
周，本报“个性化
论坛”走进捷登
教育，其教育总
监邹平通过两个
案例给我们介绍
了捷登教育在日
常的教学工作中
是如何实施个性
化教育的。
晚报记者 吴幸歌
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平行线学校校长刘涛说：“我们不能用商
人的眼光做简简单单的培训，而是要用全部
爱心做一份教育事业；我们不是在简单的培
训，而是在用全部精力在创新一种新的教育
理念与方式。”

据了解，平行线时刻想着社会责任，进行
了一系列公益活动：捐助儿童福利院、资助白血
病患者家人开设爱心辅导班、免费为孩子补习
功课，发放学习、生活用品，即将建成的“郑州最
专业的数学公益书店”等，得到了一致好评。

学员：夏林
就读学校：郑州七中 辅导科目：数学
入学成绩：39分
辅导效果：上次考试118分

夏林是今年一月份前来报名学习数学
的，在前来报名时，她爸爸说她数学成绩不好
是因为过于马虎，但后来经过沟通发现，事实
并非如此。

据邹平介绍，学科分析师通过和
夏林沟通以及对其过往的试卷进行分

析后发现，其粗心大意
只是一方面。

更重要
的是，由于
其害怕数学

老师，对数学有畏惧心理，遇到困难就退
缩，再加上对知识的理解仅停留在表面，不
深入，缺乏恒心及耐心，没有好的学习习
惯，所以成绩直线下滑。尤其是进入高一
下半学期后，知识难度的增加，她更加不能
适应，以至于在期中考试中出现了历史以
来的最低成绩：39 分。此外，由于夏琳是
一个组合家庭的孩子，父亲经常不在家，
母亲长期对她关注度低，也是导致她不想
学的原因。

“在完全了解了夏林的故事后，学管师和
任课老师共同为其制订的辅导计划。”

邹平说，他们一方面从心理着手，联系父
母，告诉家长孩子目前所处的关键时期，希望
他们给予孩子更多的关爱。告诉孩子，希望
他能理解父亲的不易，理解父母的爱。

另一方面从学习着手，培养孩子的对数学
的学习兴趣，通过做题，成功攻关，提高孩子对
数学学习的自信心；强调做笔记的方法和课后
知识不断练习的方法，使学生养成良好的学习
习惯；此外，加深对基础知识的理解，熟练运用
各种解题方法，逐步提高知识的难度。

“通过近四个月的辅导，夏林性格变的开
朗了许多，对数学的学习也不再有畏惧心理，
和父母的关系也融洽了许多，上次期末考试
数学考了118分。”邹平说。

目前，夏林已经是郑州七中的一名高三
的学生，虽然现在已经不在捷登辅导，但数学
成绩一直特别稳定，而这一切都得益于其良
好的数学学习习惯、学习方法以及独立思考
的能力。

学员：张一明
就读学校：郑州47中 辅导科目：数学
入学成绩：71分
辅导效果：上次期末成绩129分

“刚来时，他并不太情愿，对自己当前的
学习情况也没有一个明确认识，自己感觉无
所谓，其妈妈当时对学校的整体教育质量也
没有太大的信心，抱着试一试的心态。”提起
张一明前来报名时的情况，邹平至今记忆犹
新。

据邹平介绍，张一明是去年国庆节之后
由妈妈带着一起到捷登教育寻求帮抚的，那
时他刚上高一，数学成绩不是太好，初次月考
仅考了71分。

学科分析师通过与他沟通发现，他之所
以数学成绩不好，主要原因就在于他对数学
学习没有信心，平时在该科的学习上也没有
下太多的工夫，有想放弃的想法。

发现问题后，学科分析师耐心地给他讲
解了数学在高考中的重要性，把学数学的意
义以及兴趣融合在一起，试图打消他对该学
科的抵触情绪，让其感觉到，只要有好的老师
教授，再加上自己努力起来，成绩慢慢赶上来
是完全没有问题的。

就这样，在学科分析师的鼓励下，王一明
决定步入捷登教育学习。

“在学习期间，学管师和家长极力配合，
不时沟通学生在这一周所学的课程内容，督
促学生每节课考核习题的完善，把该生没有

学会的章节及时的反馈给任课老师，逐步把
他没有消化的问题一一解决，就这样，在大家
的共用努力下，在一个月后的一次月考中，他
在班级中的排名前进了10名。”

邹平说，这次考试的进步，使其信心倍
增，更加坚信只有努力，没有不可超越的难
题。“经过近半学期的努力，他在期中考试中
取得了数学129分的好成绩，连任课老师都不
敢相信，他可以进步这么快。”

目前，张一明已经是47中高二年级的一
名学生，他再也不惧怕数学了，数学成绩一直
保持在130～140分。尽管如此，他每周还坚
持到捷登学习。因为，这里已经成为了他的
第二个家。

鼓励+信心，他从此不再惧怕数学案例一：

家校联合，她由低分生变为优等生案例二：

百名贫困学子走进平行线“金杯班”
他们将在这里接受一个学期的免费学习

9月初，本报联合平行线启动“金秋爱心助学行动”活动，消息见报后很
多贫困学子上门寻求帮助。经过审核，国庆节期间，符合标准的近100名低
保生走进了平行线“金杯班”，他们将在这里接受一个学期的免费学习。

国庆节前平行线已接到 90多个寻求帮助
的贫困生，他们从小学二年级到高中一年级分
别被安排进入到不同的金杯班。在平行线铁
路局校区记者看到一份份的贫困证明同来的
是一摞摞品学兼优的各类奖状、证书和感谢
信，平行线老师为每个贫困生建立一个学籍档
案，跟踪学生每次的学习情况。

采访中，初二贫困生的爸爸刘先生说：“我
身患尿毒症，每天还要做透析，是我拖累了家
庭，由于家庭贫困孩子没有报过辅导班。得知
金秋爱心助学的活动后抱着试试的态度，去了

平行线经七路校区，没想到，到地方就报上了
名。”

家住京广南路的王女士说，全家靠丈夫打
零工和低保维持生活，12岁的儿子今年上六年
级，自己和丈夫文化水平低，无法辅导孩子学
习，孩子也不能像同龄孩子一样参加兴趣班、
辅导班。

“从邻居那里得知这个爱心活动后就到学
校预约了名额，没想到上周末就让孩子来‘金
杯班’学习数学。”王女士说，她非常感谢晚报
和平行线学校给的这次机会。

“我们的目的是让更多的贫困孩子得到同
等教育的机会，帮助他们通过自己的努力战胜
贫困，用知识改变自己的命运。”平行线学校刘
涛校长说，从最近的新闻报道中了解到，贫困
学子考北大、清华等重点大学越来越难，贫困
生所占人数比例明显下降，究其原因就是优质
教育资源的不均衡。目前，一些优秀的培训学
校课外培训费很高，如果报语、数、外三个科目
一年少则 5000元，多则上万元，一些特色班级
收费标准更高。

刘涛说，郑州低保家庭的孩子，很难享受
到高端的民办优质教育资源，我们举办这次
活动，就是要把这份爱心送给他们享受到优
质的教育资源。据刘涛介绍，平行线“金杯
班”、“西安交大少年班”秋季班还没开学，预
订的名额就已经被抢空。挤出的名额，只留
给优秀的低保生。

据了解，平行线学校“金杯班”是由平行线
学校成绩最好的学生组成的最好班级，享用的
教育资源是和北京同步的优质教育资源。

一份贫困证明，一摞荣誉证书

目前，优秀低保生已经全部安排进入
“金杯班”学习。该班是平行线学校整合北
京乃至国外竞赛题和郑州“小升初”考题，
形成最好的教材资源。邀请首都师范大学
数学系教授、中国数学奥林匹克首批高级
教练员周春荔教授，定期给“金杯班”学生
上课，让郑州最好的孩子和北京最好的孩
子受到一样的教育。

重点中学一线名师和平行线学校校长、

十四届及十五届“华杯”总决赛郑州代表队教
练刘涛、平行线学校小学数学教研组组长张
猛组成顶尖名师团队亲自带领金杯班。

据调查，金杯班的孩子可在郑州几所最
热点中学的招生中免初试、直接参加复试。

截至 2011 年 6 月 1 日，金杯班 60 个孩
子。其中，56人已被枫杨、外语实验、桐柏路
一中提前“抢”走。平行线金杯班被家长称为

“没有签约的最好签约班”。

用全部爱心做一份教育事业

刘涛正在为“金杯班”学生授课刘涛正在为“金杯班”学生授课


